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タウンミーティング記録 未来に向けて 今、ここから 

 

日 時  令和６年１０月５日(土) 午後２時～午後３時３０分 

場 所  鶴ケ岡コミュニティセンター（七彩の街町会） 

参加者  ９人 

 

  
 

主な意見等 

 

参加者 昨年もタウンミーティングに参加してボール遊びができるように

してほしいとお伝えしました。一部の公園で遊べるようにしていただ

いてありがとうございました。ただ本会場横の広場でも遊べるように

して頂きたいです。引き続きよろしくお願いします。 

先ほどの説明の中で現役世代を増やしていかないといけないとあ

りましたが、市としての魅力をあげていかないといけないと思いま

す。そこに子育てがしやすいことがあると良いと思います。 

東京都では給食費や学費の無償化という話もあります。ふじみ野市

でも給食費への支援等があると市の魅力となり現役世代が来るきっ

かけになると思います。ただ財源が限られていると思うので優先順位

を付けて検討してほしいです。 

今の時代だと出産をするとき無痛分娩を選ぶ方もいます。保険適用

ではないという話を聞きます。子育てには産んで育てる環境が大事で

あり、命がけで産み育てるのでそういう選択肢に対して支援があると

いいなと思います。 

市 長 ボール遊びについては、私のみならず、議員さんからも意見が出て

います。昔はボール遊びが禁止ではなかったと思いますが、時代の移



- 2 - 

り変わりとともに、周辺住民の方々へ迷惑が掛かってしまう状況とな

ってきています。禁止だから罰則があるというわけではありません

が、ルールとして禁止されていると子どもたちも守らないといけませ

ん。そのような状況のなかでどうしたら子どもたちがボール遊びでき

るのかを考えようということで、福岡中央公園では周辺の自治組織の

会長さんや公園の愛好会や利用者団体の方々とワークショップを組

み、小中学生も入っていただき、スタートさせていただきました。こ

この広場も時間帯を決め、一定のルールのもとに実行に向けて考えて

いるところです。その際にはぜひご協力をお願いします。 

続きまして、まちの魅力ということで、私も就任以来こども優先の

政策を進めてきまして、待機児童の解消ということで保育所を増設し

てきました。国の方針で官から民へという流れがあり、公立保育園に

対する補助は 1 円もありませんが、民間がやっている保育園に対して

はかなり手厚い補助金があります。そのため公立の比率を減らし、民

間園の増設をしてきました。平成 24 年度には、数字上ではあります

が待機児童数０を達成できました。待機児童数０を達成した次の年に

は転入者が増え、待機児童数が大きく増えてしまうという問題もあり

ますが、現在はかなり少ない状況で維持できています。 

給食費の無償化については全国的に話題になっていますが、財政的

にかなり大変でふじみ野市では年間約 5 億円必要になります。そのた

めには、他の事業で 5 億円削る必要があります。先ほどの説明で企業

誘致により 5 億円税収が増えるとありましたが、国の制度上、税収が

増えると交付税が減ってしまい実質２５％程度しか増えません。 

東京都については法人税収が一極集中しています。国全体が均衡あ

る発展をしていくために、全国市長会でもその財源を地方へと分配す

るべきではと提言しているところでございます。 

ふじみ野市では特例債を活用し、学校の体育館への空調導入を県内

でもいち早く行いました。その成果もあってか児童数が若干増えてき

ているところです。そうした工夫をしながら近隣に負けない子育て支

援策をやっていきたいと考えています。 

給食費の部分で言わせていただくと、昨今の物価上昇で本当は値上

げをしないといけない状況なのですが、市民の皆様から預かった税金

で年間８～９０００万円ほど補填して値上げをしないで維持してい

ます。 
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まちの魅力を引き出し、子育て世代いわゆる現役世代にこの町に来

てもらう方策は、全職員で英知を結集してやっていく必要があるなと

感じています。 

参加者 大井の給水塔が傾いて見えます。１０年近く前に上下水道課にメー

ルで問い合わせたら、確かに傾いており、今後注視していきます、と

の回答がありましたが、その後どうなったのか心配です。震災が起こ

り給水塔に万が一のことがあったら復旧に何か月もかかると思い、と

ても心配しています。 

市 長 給水塔そのものの耐震性は大丈夫ですが、地盤の方に問題があるの

かもしれません。改めて調査・対応していきます。 

参加者 鶴ケ岡会館とコミュニティセンターの使い分けについてどうなっ

ているのでしょうか。 

市 長 １階は大井中央公民館の分館、２階はコミュニティ施設として複合

施設となっていましたが、大井中央公民館が公民館でなくなり文化施

設になったことに伴い、こちらも 1 階については分館から鶴ケ岡会館

となりました。 

参加者 今回タウンミーティングの会場が鶴ケ岡会館と書いてありました

が、ここが鶴ケ岡会館であるということを知りませんでした。コミュ

ニティセンターと建物に大きく書いてありますが、鶴ケ岡会館はどこ

にあるのだろうかと探し回りました。意外と知らない人が多いのでは

ないでしょうか。鶴ケ岡会館（コミュニティセンター内）という標記

してあればわかりやすかったと思います。 

市 長 配慮不足で申し訳ありませんでした。職員の前では市役所の常識は

市民の非常識、と言っていながら、ご指摘のとおりです。 

参加者 ステラ・ウェストを利用した際、職員の方々がテキパキと事務処理

されていて良いのですが、事務的に対応されて少し寂しい感じがしま

した。市の OB の方がいたときは顔見知りだったので話をしたりして

ほっとする部分もありました。できれば市の OB の方 1 名でも顔の見

えるところに配置していただけると嬉しいです。 

市 長 現在は指定管理者である民間企業が入っています。市役所 OB がシ

ルバー人材センターとして勤務しているところもあるので、コスト意

識だけでなく、そういう配置ができるのかどうか、調べて検討してい

たいと思います。 

参加者 道路整備の際に電柱の地中化を進めて欲しいです。交通事故も減る
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ので整備の際には取り組んでほしいです。 

新しい住宅ができる一方で、空き家が増えている印象があります。

ふじみ野市でも対策を進めた方が良いと思います。 

市 長 電柱の地中化は万が一の際や事故防止にも良いと思います。私達だ

けの公共事業としてではなく、民間の開発も含めて、何かの折に促進

できないかと考えているところです。 

空き家に関しましては 900 件ほどあると思われます。いろいろな事

情があり空き家となってしまっていますが、所有者の方が高齢であっ

たりした場合には、シルバー人材センターなど、なるべくコストをか

けずに管理のお手伝いをしますというご案内をしています。宅建協会

とも協力して対策を図っていかなければと思っております。 

参加者 道路に自転車通行用の線は引いてありますが、自転車が通れる幅が

狭すぎて逆に危ないです。また、狭いために歩道を走る方もいます。

車とぶつからないようにどうにか工夫をしてもらいたいです。車を運

転していても自転車が明らかに狭い車道を走っていて渋滞が発生し

てしまうこともありますので、整備をお願いしたいです。 

市 長 自転車通行帯のラインを入れている箇所もありますが、道幅によっ

てなかなか広くは取れない現状です。次の整備の際には歩道の幅を少

し絞るなど工夫をしていきたいと思います。 

 


